

# あおい通信 第63号

第63号 平成22年8月1日  
リハビリテーション  
ディサービス葵・編集委員会  
練馬区東大泉3-17-5  
カトウビル3F  
電話 03-3978-0919

増上寺裏にそびえる東京タワー  
尾崎紅葉生誕地の碑



写真・文 七海邦夫

## 世評・時評

百三歳の女性が亡くなる。『あの世で長いこと私を待つてある大事な人にいる大事な人に過ぎず術で人としての価値観が違ってくると考えて迎えに出ている事でよう。喜びも半分、慣れで心細さもありますが、待つ人に会える楽しさもあります』沢山の別れ、老いに病、風雪に耐え抜き、たどり着いた透明な境地であろう。うらやましい去り際である。誰もが鮮やかに旅立てるわけではないが、終りは万人の関心事だ。

百三歳の女性が亡くなる。『あの世で長いこと私を待つてある大事な人にいる大事な人に過ぎず術で人としての価値観が違ってくると考えて迎えに出ている事でよう。喜びも半分、慣れで心細さもありますが、待つ人に会える楽しさもあります』沢山の別れ、老いに病、風雪に耐え抜き、たどり着いた透明な境地であろう。うらやましい去り際である。誰もが鮮やかに旅立てるわけではないが、終りは万人の関心事だ。

老いて床(どこ)に伏す様になったとき、人間どの様に生きて来たのか、この後どう生き抜くのかが問われる。終末を豪壮な店を構え、その名通り紅葉の眺めが素晴らしい庭園と増上寺紅葉山からの借景で知られていた。因みに作家の尾崎紅葉は芝生まれで、最初の筆名は増上寺の山号である「三縁山」にちなんで尾崎縁山と付け、のちに名乗った「紅葉」もこの増上寺の紅葉山からとったものだという。

紅葉は慶應三年(一八六七)十二月十六日、牙彌師の子として生まれた。本名徳太郎、首尾稻荷には「転りの下に小さく」と書かれていた。江戸の女性達はこの為「反物におくまで反けちをつけ」の川柳が残っている。お熊は江戸市中を引き回された時に着ていたのが「黄八丈」の着物だったことから、江戸の女性達はこれを着なくなつたという。

お熊が江戸市中を引き回された時に着ていたのが「黄八丈」の着物だったことから、江戸の女性達はこれを着なくなつたという。お熊は日本橋新材木町(現在の日本橋堀場町)のあたりの材木問屋「白子屋」の娘とされている。

長い間、在宅訪問介護に携わってきましたが、利用者さんの介助に自信

が持てなくなり、辞めました。しかし、身体を動かしたいという気持ちが湧きあがり、再び仕事を始めた。「葵」に入りました。

人生の知恵を有していなかった。人生の知恵を有していなかった。

お会いでき、只今料理作りに孤軍(?)奮闘中です。

東京タワー正面前の金地院は金地院崇伝の制定や朝廷外交に参画するなど幕府立法の基盤を作った。

將軍の政治顧問として仕の家が開山した寺。崇伝は康秀忠、家光の三代

の井戸を毒殺から守る為、乳母の浅岡の局が自らこの井戸で水を汲んで調理

したと伝えられる。伊達騒動の際に、伊達綱

子の亀千代(後の伊達綱

村)を毒殺から守る為、めぐるお家騒動、いわゆる伊達騒動の際に、伊達綱

